



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 19 de marzo de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Arnoldistas “piden cacao”.**

+El magistrado liberal Carlos Guerra firma comunicado con los sandinistas desautorizando la resolución que favorece a Alemán.

+El magistrado Manuel Martínez propone “hablar” para negociar la libertad del ex Presidente.

**+El Cardenal vuelve al cine.**

+El Arzobispo de Managua tenía más de treinta años de no poner los pies en una sala de cine.

**+Tasas de interés van hacia abajo.**

+Las tasas de interés en el Sistema Financiero están mostrando una tendencia a la baja, lo que es calificado como un síntoma de mejoría en la economía, según los análisis de la Superintendencia de Bancos y Otras Instituciones Financieras (SIB)

**+Niegan prórroga a seguros vehiculares.**

+Policía exigirá la fianza a todos los vehículos, a partir del 25 de marzo, de lo contrario multará.

#### El Nuevo Diario

**+Otra alza en agua.**

+No menos del 10% a partir de junio.

+Presidente ejecutivo de Enacal confirma también privatización de la Gerencia Comercial.

+Anuncia plan contra morosos para llevarlos de 15 en 15 a los Juzgados.

+Dice que hay “lecturas arregladas” y que eso conllevará despidos de empleados.

**+Alemán va por “tercer round”.**

+“La Modelo” lo sigue rondando.

+Guerra completa convocatoria para Sala Constitucional y le doblan el brazo a Manuel Martínez.

+Hoy anularán el auto ilegal del magistrado arnoldista y todo volverá al Tribunal de Apelaciones.

+Corte, además, con voto de Guerra, le riposta a Vega y descalifica la actuación de Martínez.

**+“San Jacinto-Tizate” es una gran estafa.**

+Contraloría decide enviarlo a Procuraduría.

+Contralores documentan que inversiones comprometidas nunca existieron en tres años desde que se dio la concesión.

**+Bienes Raíces es otra modalidad de lavar dinero.**

+Gobierno ignora Unidad de Análisis Financiero.

+Coincidencias y denuncias de SIB con Comisión antidrogras de Asamblea Nacional.

**+Incendios raros, pero no hay mano criminal.**

+Bomberos y Policía.

+Detallan origen de cada uno de ellos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 2 -

+Comisionada Guido pide “pensamientos positivos”.

+En toda forma, se evidenciaron serias carencias para combatir fuegos simultáneos.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Cuidando la libertad y la credibilidad.**

“En su reunión de Los Cabos, la SIP conoció también el informe sobre la situación de la libertad de prensa en Nicaragua, en el que el hecho más relevante fue el asesinato del periodista Carlos José Guadamuz, ocurrido el 10 de febrero de este año, cuyos entretelones siguen en el “misterio” donde al parecer quedarán para siempre. El celo de la SIP en defensa de la libertad de prensa es total, de manera que denunció inclusive el caso del Presidente de Argentina, Néstor Kirchner, “quien llamó por teléfono a un periodista justo antes de que éste iniciara sus comentarios por televisión. El Presidente advirtió al comunicador que estaría viendo su programa”. Por cierto que algo parecido ocurre en Nicaragua, donde funcionarios gubernamentales llaman a los medios para presionarlos directa o indirectamente cuando informan en forma que no les gusta o cuando revelan situaciones que ellos quisieran mantener en secreto”.

### Caricatura

#### La Prensa



### Opinión

#### La Prensa

##### **Una leguleyada más de magistrados. (Carlos Manuel Leytón Pereira)**

“Recordemos que la Constitución Política define el carácter correctivo, reeducativo y humanista que tiene el Sistema Penitenciario Nacional, y es ahí donde el Ministro de Gobernación, después de amarrarse bien los pantalones, debe enviar sin mayor premura al reo condenado Arnoldo Alemán,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 3 -

dado a que la resolución de la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua no tiene ningún asidero legal que la sustente, razón por la cual no tiene porqué cumplirse, máxime al estar invadiendo La Competencia de la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua, que es la única que puede emitir resoluciones que tengan que ver con el reo condenado, Arnoldo Alemán. Por favor, señores magistrados de la Sala Civil Uno: no fomenten la violación a la ley con sus actuaciones y no den lugar a una ley leyada más”.

### **La credibilidad de LA PRENSA. (María José Zamora)**

“Quiero dejar claro que yo no estoy en contra de que se divulgue cualquier noticia, pero me parece que en honor a la credibilidad del Diario y a su trayectoria democrática y pluralista, los directores de este medio escrito deberían de ser más selectivos con las fuentes de información y más cuidadosos con el lugar que le dan a la noticia y principalmente con la manera de presentarla. No tiene la misma intención ni el mismo efecto colocar la noticia, a la que alude en su artículo don Jorge Cuadra, en primera plana con el titular: Oscuro financiamiento a campaña de Bolaños, que colocarla en Nacionales y con el título (por ejemplo): Avanza investigación sobre financiamiento a campaña de Bolaños. Titulares como el primero se espera leerlos en El Nuevo Diario o escucharlos en las radios arnoldistas y sandinistas; de LA PRENSA se espera, que como dice en su Editorial del 13 de marzo, se someta “a los intereses de la comunidad y a los principios y valores de la justicia, el derecho, la democracia y la libertad”. Supongo que los directivos de LA PRENSA, herederos de 78 años de experiencia, tienen la capacidad para reconocer que el Gobierno de Enrique Bolaños está sometido exactamente, a lo mismo que dice estar sometida LA PRENSA.”.

### **El Nuevo Diario**

#### **La guaca financiera.( Iván García Marengo)**

“¿Por qué ese deterioro del nivel de vida del nicaragüense? Básicamente porque desde el comienzo de los 90 el crecimiento económico, la distribución del ingreso, la generación de empleo no han sido en absoluto prioridades de los gobiernos. El único objetivo sostenido de la política económica oficial ha sido el contener la inflación. Para contener la inflación se ha congelado o disminuido el gasto del gobierno, se han restringido espantosamente los créditos para la producción basada en nuestras ventajas comparativas, se ha estrangulado el desarrollo agrícola y la pequeña y mediana producción. Pero hasta la gran producción tradicional, no ligada al sector financiero, ha sido desincentivada y castigada. La gran meta ha sido ahorrar, y ahorrar no para invertir sino para acumular reservas ingentes de dinero, para congelar nuestras ganancias. Pero ha existido otro factor, nefasto, que hasta ahora se nos había pasado desapercibido. Las reservas de dinero no se han acumulado consistentemente, de forma que ahora pudiéramos contar con un “stock” considerable de capital financiero convertible en inversiones para un desarrollo sostenible. No. Ha habido otra suerte de inversión: canalización desmedida de los caudales públicos, recogidos sobre todo por los impuestos (pagados, sustancialmente, por los pequeños y los pobres) hacia un único tipo de empresarios: los financistas y los banqueros, ligados a grandes negocios de importación de bienes no básicos y a la concentración de exportadores. También asociados con estos sectores han estado las élites de los grandes funcionarios de gobierno (desde los presidentes hasta las secretarías y los choferes). Los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 4 -

mecanismos han sido variados para realizar esta odiosa redistribución de la riqueza nacional”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Rizo acusa al FSLN de querer boicotear elecciones. (Pág. 3 A)**

+Borge atribuye versión al supuesto efecto de “hongos alucinógenos” que el vicepresidente tomaría en su finca de Jinotega.

**+Entre El Chile y El Chipote, una danza de negociaciones. (Pág. 4 A)**

+Sacar a Alemán de su arresto y llevarlo a una celda, o sacarlo de una celda y llevarlo a su arresto domiciliario, ha sido la danza de la negociación entre las fuerzas políticas más importantes del país en los últimos 15 meses.

**+Centro genético se queda en el mismo lugar. (Pág. 5 B)**

+Hoy vence plazo para que Japón decida sobre fondos de cooperación para el Cenamege.

#### El Nuevo Diario

**+Nada claro en Apelaciones. (Pág.4 A)**

+CSJ sigue sin elegir magistrados.

+Tribunales en cuatro departamentos del país siguen desintegrados, mientras períodos siguen venciendo en Matagalpa y el Atlántico.

**+Méndez debe decidir si espera a Bolaños. (Pág. 5 A)**

+El caso del cuestionario de 21 preguntas.

+Los contralores enviarán una carta a la jueza Juana Méndez, en la que le informarán todas las indagaciones que han hecho sobre los delitos electorales, donde se investiga si la campaña que llevó al poder al presidente Enrique Bolaños fue financiada con fondos estatales, “lavados” en el gobierno anterior.

**+Se concreta denuncia en Tribunal del Agua. (Pág. 16 A)**

+Contra gobierno de Nicaragua por caso de río Negro.

+Cancillería parece más interesada en favorecer a un empresario hondureño que a comunidades de Somotillo, señalan.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Noel Rivera Gadea (Secretario del PRN)

Tema: Problemáticas del PRN

+Rivera aseguró que la falta de capital económico es lo que hace que los medios de comunicación no



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 5 -

publiquen la demanda de titulación de tierras que hacen 120 miembros del PRN contra el Presidente Bolaños.

+Así mismo aseguró que el PRN no puede someterse a los caprichos y soberbias de Salvador Talavera, ya que 18 directivos del partido no lo apoyan por eso debe aceptar que se realice una nueva elección de autoridades.

### CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Invitado: Capitán Atilio Ibarra

Tema: Vulnerabilidad de la capital ante los incendios

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Dr. Leonel Lacayo (Gastro - Enterólogo)

Tema: Cálculos de Vesícula

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Benjamín Pérez (Procurador de Derechos Humanos) / Dr. Noel Rivera Gadea (Presidente de la Barra de Abogados y Dirigente de PRN)

Tema: Derechos Humanos / Congreso de la Resistencia Nicaragüense

+Sobre el juicio de Arnoldo Alemán, Pérez dijo que el Poder Judicial está aplazado, porque después de todos los vaivenes y carreras que se ha visto, el Poder Judicial ha mostrado una imagen bien pobre. Agregó que es imposible ajustar la justicia a los vaivenes políticos y por eso hay resultados antijurídicos a los vaivenes políticos y por eso hay resultados antijurídicos que con total falta de ética.

+Pérez dijo que si se anulan los CENIS, la credibilidad económica del país se vendría abajo y eso sería un grave daño para todos los nicaragüenses. Pérez llamó a los partidos a pensar con conciencia patriótica y a no tratar de conseguir una victoria a cambio de una derrota de toda Nicaragua.

+Mora informó que Roberto Zelaya Blanco le embargó un barco a Milton Arcia, el barco cuesta cerca de 10 millones de córdobas y el embargo es por 400 mil córdobas. Según Rivera Gadea, Zelaya Blanco debería de ser destituido y se preguntó cómo el Ing. Bolaños y el "bachiller" Pedro Solórzano, permiten un atentado contra la empresa privada. Rivera se preguntó si el "bachiller" le daría alguna instrucción a Zelaya, porque de él (Pedro) se puede esperar cualquier barbaridad.

+Rivera dijo que el congreso de la Resistencia no será el 4 de marzo, como lo anunció Salvador Talavera, y aseguró que sólo el Congreso Nacional decidirá si van o no solos a las elecciones.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 6 -

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Roberto Argüello (Representante BANCENTRO) / Haroldo Montealegre (Demandante de BANCENTRO)

Tema: Situación de BANCENTRO

+Según Montealegre para nadie es un secreto que Eduardo Montealegre lo ha llamado cantidad de veces diciéndole: “Te vamos a meter este juicio y este otro juicio a menos que renuncies a tus cuestiones de BANCENTRO”

+Ante la pregunta de que ¿Cómo él considera que el Gobierno está involucrado también en este juicio?. Montealegre dijo: “Yo considero que hay personas de Gobierno, evidentemente está Julio Vega metido, está Eduardo Montealegre metido, y en muchos aspectos Enrique Bolaños está metido, a mi me detuvieron ilegalmente el 29 de octubre por una hora”.

+Katín le preguntó que: ¿Qué interés podría tener el Presidente Enrique Bolaños en este caso? A lo que Montealegre contestó: “Habría que preguntarle a él, en el caso de Eduardo Montealegre, es evidente que ha sido accionista histórico importante del BANCENTRO”.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Manuel Baltodano (SILAIS Managua)

Tema: Plan Verano

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Efraín Payán (Directivo de la APN)

Tema: Convocatoria para la elección de nuevas autoridades de la APN / Presentación del documental: “El cine soy yo”, exhibido en el Festival de cine en Cuba en la 25 Edición

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Tema: Trabajo partidario del PCN / Oraciones

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitados: Danilo Lara (Vocero del PLC)



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 7 -

Tema: Traslado de Arnoldo Alemán al Sistema Penitenciario Nacional

+Payán comentó que el Frente Sandinista no tiene los elementos legales para trasladar al Dr. Alemán a la cárcel.

+Indicó que el Poder Ejecutivo no debe dejarse chantajear por el Frente Sandinista, en relación al traslado del reo Arnoldo Alemán al Sistema Penitenciario de Tipitapa.

+Indicó que la única manera de que Arnoldo Alemán vaya a la cárcel es que se ponga de acuerdo el Frente Sandinista y el Gobierno de esta Nueva Era.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Xochilt Jiménez (Candidato a Concejal) / Francisco Pérez (Candidato a Concejal)

Tema: Proyecciones de candidatos a concejales

### Radio La Primerísima

Programa: **Sin fronteras**

Director: William Grisby

### No hubo programa estaban transmitiendo juego de Béisbol

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente de la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional, Donald Lacayo, aseguró que ya quedó aprobado el dictamen de mayoría de la Ley de Carreta judicial, aun contra el criterio de la minoría sandinista, quienes señalaron varios artículos que supuestamente rozan con la Constitución. Mañana será presentada a la Junta Directiva para que lo pongan en agenda y pase al plenario.

**(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Extravisión, Canal 37)**

+Los Magistrados de la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia se reunirán el viernes para decidir si el reo Arnoldo Alemán se mantiene en El Chile o es trasladado a la cárcel La Modelo. El Magistrado de tendencia sandinista, Rafael Solís, dijo que el único punto en agenda será la discusión de la carta del Magistrado Manuel Martínez en la que anuló la decisión de la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones. Según Solís, hay tres opciones revocar, aprobarla o modificar la carta de Martínez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Una nueva mayoría de Magistrados en la Corte Suprema de Justicia rechazó la decisión que tomó el Presidente de la Sala Constitucional, Manuel Martínez. La decisión de la Corte en Pleno fue tomada por ocho magistrados de tendencia sandinista y el Magistrado de tendencia liberal, Carlos Guerra, lo que demuestra la nueva correlación de fuerzas en este Poder del Estado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente, José Rizo Castellón, se mostró en contra de mandar a Arnoldo Alemán a la cárcel y expresó que el ministro Vega hizo lo lógico, al esperar una respuesta de la Corte Suprema de Justicia. En cuanto a la destitución del ministro Vega, Rizo dijo que sólo el Presidente Bolaños puede hacerlo, porque fue él quien lo nombró. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+El Secretario de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, Miguel López, aseguró que el Poder Judicial en estos momentos da mucha pena, porque anda del timbo al tambo y es evidente la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:58

PAG - 8 -

influencia que ejercen los diversos partidos en ese poder y eso hace urgente una reforma al Poder Judicial. **(Extravisión, Canal 37)**

+El Superintendente de Bancos, Alfonso Llanes, se reunió con la Comisión antidrogas de la Asamblea Nacional, para hablar sobre el delito de lavado de dinero y el funcionamiento de la Comisión de Análisis financiero la cual según el superintendente no está trabajando por falta de recursos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Dirigente del GUL, Alejandro Fiallos, dijo que él se presentará a declarar, en el caso de los delitos electorales, cuando se lo ordene la jueza Juana Méndez, sin embargo él no sabe nada de nada al respecto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Embajadora Barbara Moore y el Vicepresidente José Rizo recibieron un camión apaga fuegos donado por el Estado de Carolina del Norte, para el Cuerpo de Bomberos de Granada. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Gobierno firmo un convenio con la Coordinadora Bernardino Díaz Ochoa, formada por ex miembros del Ejército y la Resistencia. Entre los acuerdos está la titulación de 56 propiedades de las 108 inspeccionadas. Sin embargo los demandantes no creen en el cumplimiento de dichos acuerdos y aseguraron que no descansaran hasta que sean cumplidos y podrían marchar desnudos y formar plantones en toda la panamericana para paralizar el país. **(Noticias 12, Canal 12)**

+KFW de Alemania otorgó, en calidad de préstamo, al FNI unos 3 millones de dólares que serán utilizados para financiar programas de micro créditos que serán otorgados por FINDESA, este préstamo es en condiciones sumamente concesional, a un plazo de 40 años y a 10 años de gracia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional analiza la lista de indultos que podría ser otorgados el Día de la Madre y el Día del Padre. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+En relación a los resultados de la encuesta de Cid Gallup, el Secretario de Coordinación y Estrategia del Ejecutivo, Mario D'Franco, dijo que una vez que se termine el HIPC, una vez que se está desarrollando el PND, una vez que se anuncia el CAFTA, una vez que se introduce cierta tranquilidad a la Asamblea Nacional, pues la gente empezó a mostrar un cierto optimismo que se refleja en las calificaciones del Gobierno. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+España condonó parte de la deuda que Nicaragua tiene con ese país europeo, esto en el marco de la HIPC, el valor de la condonación es de 232 millones de dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**